

# INFORMATION UND AUFKLÄRUNG SCHMERZTHERAPIE



Dr. med. Jörg Wiegand  
Von-Broichhausen-Allee 1  
47906 Kempen  
info@hno-kempen.de  
www.hno-kempen.de

## **Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient,**

uns ist es ein Anliegen, dass Ihre Beschwerden nach der OP möglichst gut und sicher behandelt werden. Wir verwenden dazu auch Metamizol, meist eher unter dem Namen „Novalgin“ bekannt. Es ist seit Jahrzehnten zum Einsatz bei starken Schmerzen ab dem ersten Lebensjahr zugelassen.

Aufgrund von juristischen Anforderungen müssen wir darauf hinweisen, dass in seltenen Fällen (1 Fall pro 100.000 Anwendungen) eine mitunter gefährliche, aber beim Erkennen gut therapierbare Verringerung der weißen Blutkörperchen auftreten kann. Diese Verringerung kann sich in Entzündungen der Schleimhäute im Mund und Rachen, Fieber und Abgeschlagenheit zeigen. Beim Auftreten dieser Symptome, bis 1 Woche nach Einnahme, sollte Novalgin abgesetzt, ärztlicher Rat eingeholt und dabei auf die Novalgin-Einnahme hingewiesen werden.

Weitere Fragen zur Schmerztherapie klären wir gerne im persönlichen Gespräch mit Ihnen.

Ich habe diese Information zur Kenntnis genommen und bin mit der Gabe bei entsprechendem Bedarf einverstanden.  
Dieser Info-Zettel wurde ausgehändigt.

Datum/ Unterschrift: \_\_\_\_\_

----- abtrennen -----

## **Information zur Schmerztherapie**

### **Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient,**

uns ist es ein Anliegen, dass Ihre Beschwerden nach der OP möglichst gut und sicher behandelt werden. Wir verwenden dazu auch Metamizol, meist eher unter dem Namen „Novalgin“ bekannt. Es ist seit Jahrzehnten zum Einsatz bei starken Schmerzen ab dem ersten Lebensjahr zugelassen.

Aufgrund von juristischen Anforderungen müssen wir darauf hinweisen, dass in seltenen Fällen (1 Fall pro 100.000 Anwendungen) eine mitunter gefährliche, aber beim Erkennen gut therapierbare Verringerung der weißen Blutkörperchen auftreten kann. Diese Verringerung kann sich in Entzündungen der Schleimhäute in Mund und Rachen, Fieber und Abgeschlagenheit zeigen. Beim Auftreten dieser Symptome, bis 1 Woche nach Einnahme, sollte Novalgin abgesetzt, ärztlicher Rat eingeholt und dabei auf die Novalgin-Einnahme hingewiesen werden.

Weitere Fragen zur Schmerztherapie klären wir gerne im persönlichen Gespräch mit Ihnen.

